

und verödet? Keine Hand öffnet das Fenster, keine Stimme von Kindern und ihren Müttern! Und der Rauch meines Heerdes ist der einzige, der sich diesen Morgen in den Nestern kräufelt. O Vater, mein Vater, konnten sie nicht Deiner Liebe vertrauen? Weshalb mußten sie ihre Zuflucht zu Städten nehmen, in denen das schwarze Pulver und der blutige Stahl des Christen Vertheidigung ist? Mein, farbiger Bruder, ich will nicht so handeln. Ich erwarte Dich in meinem lieblichen Zelte hier. Bist Du ein Wilder? Ich selbst war es einst und weiß es, daß nur die welterslösende Liebe und ihres Geistes Kraft die wilde Natur bändigen kann, welche sowohl unter der weißen als unter der farbigen Haut siedet und wallt.“

Ein zarter Arm umschlang Josephs Knie, und ein sanftes, rosiges, zum Küssen liebliches Gesichtchen eines Kindes von drei Jahren schaute zu ihm auf: „Vater, mein Vater!“ Er trug die Kleine in die Hütte und setzte sich mit ihr und der Mutter zum Frühstück nieder.

Horch! von dort her vernehme ich einen größeren Lärm, als die Eichhörnchen bei ihrem Spiel hervorbringen können. Die Nachbarn sind es nicht, denn sie sind entflohen. Weiße Männer würden sich fürchten, herzukommen; so müssen es also Feinde sein, welche nahen! Blicke dorthin nach den gelichteten Stellen, von wo aus, wie ich Dir sagte, die Hügel sichtbar sind. Ich sehe sie durch die Bäume,